

## Presseausendung | 15.07.2018

### WM-Finale: Österreich drückt mehrheitlich Kroatien die Daumen

Wenn am Sonntag um 17:00 das Finale der Fußball-Weltmeisterschaft 2018 über die Bildschirme flimmert, halten 55 Prozent der Zuseher Kroatien die Daumen. Für Frankreich fiebern nur 24 Prozent. Eine aktuelle Befragung zum WM-Finale vom Beraternetzwerk KREUTZER FISCHER & PARTNER.

[15.07.2018 | Wien] Zu wem hält Österreich im Finale der Fußball-Weltmeisterschaft 2018 in Russland? KREUTZER FISCHER & PARTNER hat bei mehr als 500 Personen nachgefragt, die sich vornehmen am Sonntag das WM-Finale im Fernsehen live mit zu verfolgen. Demnach halten insgesamt 55 Prozent für Kroatien die Daumen, 24 Prozent fiebern mit Frankreich mit und 21 Prozent haben keine Präferenz. Eine Mehrheit für Kroatien kommt aus allen Altersgruppen und von Frauen und Männern gleichermaßen, wenngleich bei den über 50-jährigen und bei Frauen der Abstand deutlich geringer ausfällt als bei Männern und jüngeren Jahrgängen. Warum die Österreicher eher zu Kroatien halten als zu Frankreich hat weniger mit der sportlichen Leistung der jeweiligen Mannschaft zu tun. Für Kroatien spricht einfach die geografische Nähe sowie bei vielen positiv besetzte Urlaubserfahrungen. Zudem bezieht sich bei sechs Prozent der Bevölkerung der Migrationshintergrund auf das ehemalige Jugoslawien. Für Frankreich liegen diesbezüglich keine belastbaren Daten vor.

Tabelle 1: WM-Finale 2018: Zu wem hält Österreich?

Angaben in %	<i>n</i>	Frankreich	Kroatien	Neutral
<b>Total</b>	<b>506</b>	<b>24</b>	<b>55</b>	<b>21</b>
Männer	363	22	60	18
Frauen	143	27	43	30
16 bis 30 Jahre	122	23	62	15
31 bis 50 Jahre	245	22	60	18
> 50 Jahre	139	29	41	30

Quelle: KREUTZER FISCHER & PARTNER

**Studiendesign:**

Die Marktanalyse wurde von KREUTZER FISCHER & PARTNER im Juli 2018 auf eigene Initiative hin durchgeführt. Alle publizierten Daten entstammen einer Primärerhebung bei den wichtigsten europäischen Anbietern und wurden soweit möglich mit Daten der öffentlichen Statistik evaluiert.

Alle Angaben ohne Gewähr.

Zeichen: 1.375 (ohne Leerzeichen)

**Für weitere Informationen:**

Besuchen Sie bitte unsere Homepage [www.kfp.at](http://www.kfp.at) oder kontaktieren Sie uns gerne persönlich.

**Ansprechpartnerin: Sabine Hengster**

Tel.: +43 1 470 65 10-11 | Email: [sh@kfp.at](mailto:sh@kfp.at)

**Über KREUTZER FISCHER & PARTNER**

*KREUTZER FISCHER & PARTNER ist ein Beraternetzwerk mit Büros in Wien, Hannover und Berlin. Seit mehr als 25 Jahren unterstützt KFP Unternehmen in der Marktanalyse, dem Business Development und in M&A-Projekten. Öffentliche Auftraggeber berät KFP bei der Evaluierung von Programmen. Darüber hinaus publiziert KFP regelmäßig Studien zu aktuellen wirtschaftlichen Themen. KREUTZER FISCHER & PARTNER arbeitet international, mit Fokus auf die DACH-Region.*

---

**KREUTZER FISCHER & PARTNER | Andreas Kreuzer Consulting e.U**

**Büro: A-1070 Wien – Wimberggasse 14-16**

**Kontakt: Sabine Hengster | Tel: 01/470 65 10-11 | Email: [sh@kfp.at](mailto:sh@kfp.at)**